



Grèce : les planteurs sont désœuvrés

Rubrique : actualités - Date : mardi 12 octobre 2004

Une colonne aussi sur les planteurs désœuvrés de Grèce, un pays que le mouvement anti tabac européen ne semble pas avoir touché puisque dans ce pays où « les directeurs d'école demandent par écrit aux parents s'ils autorisent leurs enfants à fumer, la consommation ne diminue pratiquement pas et reste l'une des plus élevée » d'Europe. Soulignant qu'en Grèce la culture du tabac représente 12% des exportations agricoles, le quotidien estime « qu'en ne liant plus les aides allouées au secteur tabac à la production mais à l'activité de l'exploitant, la réforme tabacole adoptée par L'UE va inciter les planteurs grecs à se reconverter » et ce d'autant plus que les subventions qui leur sont allouées pour cette reconversion sont « considérables ». D'après un spécialiste, « les producteurs qui sont essentiellement des personnes âgées vont toucher leurs subventions puis ils iront au café ». Pour le journal, cette conjonction entre découplage des aides et maintien d'une consommation élevée, aura une « conséquence très concrète : celle de profiter aux firmes de tabac étrangères (essentiellement américaines) qui captent déjà 67% du marché grec ». Le ministre grec de l'agriculture prédit « la seule chose qui va se passer maintenant c'est que les importations de tabac vont augmenter » mais la Tribune nuance « à moins bien sûr que cette situation n'incite Athènes à se lancer enfin dans la lutte contre le tabagisme »